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Reunião Comitê de Extensão 

Ata 02/2025 

Aos 16 dias do mês de abril de 2025, às 14h, de forma remota, reuniram-se 
ordinariamente os membros e convidados do Comitê de Extensão Universitária 
da FURG, com a seguinte pauta: Apresentação dos novos membros do 
Comitê de Extensão; Aprovação da Ata 01/2025 (Reunião Ordinária do dia 
19 de março de 2025); Minuta do Edital EPEC 2025 (bolsas de extensão); 
Edital de Seleção Interna de Trabalhos para o 43° SEURS;  Edital de 
Avaliadores ad hoc; Comissão de curricularização; e Assuntos gerais. 
Estiveram presentes os seguintes integrantes e convidados: Amandio da Rosa 
Porciuncula - IO (Suplente); Ana Júlia Reis - FaMed (Suplente); Bruna Morante 
Lacerda Martins - Campus de SVP (Titular); Carla Silva da Silva – EE (Titular); 
Cleriston Petry - IE (Titular); Darlene Arlete Webler - Campus de SAP (Titular); 
Débora Martins Machado - Área Tecnologia e Produção (Titular); Gabriela Dias 
da Silva - ICEAC (Titular); Geraldo Kipper Foes - IO (Titular); Laís Vargas 
Ramm - Campus de SVP (Suplente); Letícia Andrea Chechi - Campus de SLS 
(Suplente); Ozelito Possidônio de Amarante Júnior - Área Trabalho (Titular); 
Sabrina Amaral Pereira - ICB (Suplente); Márcia Umpierre - APROFURG; 
Andréa Menezes Lopes - EQA; Adriana Fraga da Silva - DIEX/PROEXC; 
Milena Loureiro - DIEX/PROEXC; Helen Sibelle Nogueira Gonçalves- 
DIEX/PROEXC. Justificaram ausência: Luciana Pilatti Telles, Mairim Linck Piva, 
Raquel Laurino Almeida, Graziela Rinaldi da Rosa, Edaiane Barros e Caroline 
Igansi Duarte. Iniciando a reunião, Beatriz Spotorno Domingues agradeceu a 
presença de todos e passou então para o primeiro ponto da pauta 
“Apresentação dos novos membros do Comitê de Extensão” assim, pediu 
para os novos membros se apresentarem e na sequência os membros que já 
integravam o comitê também se apresentaram. Seguiu-se para o segundo 
ponto da pauta “Aprovação da Ata 01/2025 (Reunião Ordinária do dia 19 de 
março de 2025)” que após pequeno ajuste foi aprovada por unanimidade. A 
Diretora de extensão informou que as Atas ficarão disponíveis no site da 
Diretoria de Extensão. Com relação ao terceiro item da pauta “Minuta do 
Edital EPEC 2025 (bolsas de extensão)”, Beatriz Domingues apresentou o 
Edital, focando nas principais alterações. Dessa forma, foram evidenciados os 
seguintes pontos: a distribuição das 60 bolsas com 85% para EPEC Social e 
15% para Ampla Concorrência, explicando-se os critérios que foram inseridos 
no Edital, principalmente quanto à Resolução 45/2024. A Diretora de extensão 
informou que a Diretoria de extensão teve uma reunião com a SECAID que 
orientou sobre as comissões de heteroidentificação. Nesse sentido, a 
Comissão de heteroidentificação para estudantes será realizada pela Unidade 
Acadêmica que o projeto está vinculado. Foi questionado se poderia ser 
priorizada a comprovação de renda antes dos outros critérios, Beatriz 
Domingues respondeu que teria que ver a questão da reserva de vagas de 
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30%. A Diretora também informou que entre as 60 cotas de bolsas deverá ser 
reservado um total de 30% para coordenadores dos projetos e programas e 
que este foi o ponto mais difícil de compreendermos. O coordenador deverá 
preencher no sistema no momento da submissão do projeto. Ressaltou ainda 
que a comissão de heteroidentificação para os coordenadores ainda não está 
definida. Surgiram algumas dúvidas sobre esta questão que foram respondidas 
na reunião, sendo reservadas 18 cotas de bolsas para projetos com 
coordenadores que atendam os critérios aplicados para as vagas EPEC social 
dos/as estudantes, limitados aos subitens I a V. Márcia Umpierre sugeriu que 
se pense em uma estratégia de divulgação para que facilite a compreensão da 
Política de Ações Afirmativas e da reserva de vagas. Beatriz Domingues 
ressaltou que com a Política de Ações Afirmativas há a possibilidade do 
estudante que ingressou por ampla concorrência poder concorrer à bolsa do 
EPEC Social. A professora Márcia Umpierre ressaltou que os estudantes por 
exemplo em SLS são na maioria de escola pública o que pode comprometer as 
vagas para indígenas, quilombolas, negros e trans. A Diretora de extensão 
comentou que como a Política é nova ainda surgem muitas dúvidas. Na 
sequência passou-se para o item 5 do Edital, da inscrição, foi sugerido inserir a 
palavra programa além de projeto. Márcia Umpierre deu o exemplo do 
programa Ineesol que tem vários projetos dentro de um programa e assim 
somente um professor poderá participar. Beatriz Domingues falou que o 
sistema de projetos é muito voltado à pesquisa, não atendendo as atividades 
da extensão. Falou ainda que precisamos fazer diversos ajustes no sistema. 
Na sequência foi comentado sobre os critérios, que já foram aprovados na 
reunião passada. Com relação a seleção dos bolsistas, a Diretora de Extensão 
explicou a necessidade de transparência nesta seleção, ressaltando que a 
PROPESP está avaliando que a forma de seleção conste no sistema, sendo 
que o Comitê poderia avaliar se seria uma sugestão ou exigência, dando-se 
início a discussões sobre o assunto. A professora Débora Machado disse que é 
exigência o edital para seleção de bolsista. A professora Márcia Umpierre 
perguntou sobre a realocação dos bolsistas que já participam do projeto, se há 
possibilidade de reconduzir já que o bolsista passou por outro edital ou se pode 
aproveitar um estudante que já passou por outra seleção. Débora diz que 
entende que não, pois são projetos diferentes. Marcia Umpierre argumentou 
que a burocracia dos editais atrapalha o andamento do processo. O professor 
Ozelito disse que já teve problemas com bolsista de monitoria, e que se 
preocupa com o perfil do estudante. Beatriz Domingues mostrou o modelo do 
edital para o bolsista sugerido. A professora Márcia Umpierre disse que em um 
edital que fez solicitaram carta de intenção e horas de extensão, também 
informou que pela FAURG se aproveitou bolsista de um processo para outro de 
forma justificada, falou ainda das dificuldades na divulgação dos editais. Carla 
Silva disse que não acredita que seja um problema pedir horas de extensão e 
currículo, também falou sobre prazo de validade dos editais, sugerindo que 
poderiam ter uma validade de dois anos. O professor Ozelito Júnior disse que 
precisa dizer no edital a validade dele. A professora Letícia deu como exemplo 
somente entrevistar os candidatos que passavam para a segunda etapa do 
processo. A Diretora de extensão disse que poderiam ser realizadas alterações 
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no modelo do edital para bolsistas conforme as necessidades dos projetos e 
programas. Márcia Umpierre problematizou o período de seleção ser no final 
do primeiro semestre, de 10 a 25 de julho de 2025. Porém, Beatriz Domingues 
explicou que a Proexc está tentando deixar os cronogramas dos dois editais 
EPEC, extensão e cultura, juntos. Sem mais comentários, seguiu-se para o 
quarto ponto da pauta “Edital de Seleção Interna de Trabalhos para o 43° 
SEURS” quando a Diretora de extensão falou do prazo que também é curto 
para esse edital, ressaltando que já foi publicado e que estão vendo a questão 
de ônibus, auxílio para estudante e acompanhamento de uma equipe da 
Proexc/Diex. Beatriz Domingues aproveitou a reunião para solicitar a 
permissão de adicionar os novos membros no grupo do whatsapp do Comitê 
de extensão. Após finalizar a apresentação do quarto ponto, prosseguiu-se 
com o quinto item “Edital de Avaliadores ad hoc” dizendo que foi publicado 
no site da Diex e no da FURG, falou da importância e da formação para a 
avaliação que é realizada. Avançando para o penúltimo ponto de pauta: 
“Comissão de curricularização” Beatriz Domingues consultou o interesse dos 
integrantes do Comitê para participarem da Comissão. Não houve 
manifestação de interesse para novos integrantes. Foi sugerido que essa pauta 
retornasse na próxima reunião, a Diretora de extensão concordou, levando em 
consideração também os novos membros do Comgrad. Não houve tópico a ser 
debatido no último ponto de pauta: “Assuntos gerais”. Por fim, Beatriz 
Domingues disse que todos os pontos sugeridos para o edital EPEC serão 
avaliados. Nada mais havendo a tratar, Beatriz Spotorno Domingues agradeceu 
e encerrou a reunião. E para constar, Milena Gonçalves Loureiro lavrei a 
presente ata, que após lida e aprovada vai assinada por mim e pela Diretora de 
Extensão, Beatriz Spotorno Domingues. Rio Grande, 16/04/2025, 16h05 ...…… 
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